

vous pouvez éprouver des difficultés à obtenir des soins et risquez de contracter d'autres maladies comme des infections virales.

- Honte, colère, dépression, culpabilité et remords mineront votre quotidien.

Chaque année, des centaines de personnes essaient de passer de la drogue et le regrettent ensuite

amèrement. Au lieu de « s'en sortir » en prenant quelques risques, elles plongent dans un abîme sans échappatoire : la prison. Même si vous réussissez à franchir les douanes du pays où vous avez séjourné, vous n'aurez probablement pas cette chance en sol canadien. Le personnel de l'Agence des douanes et du revenu du Canada dispose de techniques de détection à la fine pointe du progrès.

### Une vie en jeu

Roger, 55 ans, a été arrêté pour trafic de drogue alors qu'il essayait de quitter la Thaïlande. Comme il avait alors admis avoir avalé 100 capsules d'héroïne, on l'a transféré à l'hôpital pour subir un processus d'élimination de la drogue. Avec la permission de Roger, le personnel consulaire canadien a informé sa femme de l'arrestation. Sous le choc, elle a fondu en larmes.

Deux jours plus tard, Roger a été transféré aux soins intensifs. La moitié des capsules extrêmement toxiques étaient encore dans son système. Il devenait inconscient durant certaines périodes, une indication que la drogue s'infiltrait dans son corps. Si l'infiltration devenait trop importante, elle risquait de causer des dommages au cerveau ou même la mort. Si une seule capsule se brisait, cela serait peut-être aussi fatal. En raison de ses problèmes de santé et de son âge, il était trop dangereux d'opérer Roger. Il recevait donc des médicaments pour contrer les

effets de la drogue et des laxatifs pour poursuivre l'élimination selon un dosage délicat.

L'état de santé de Roger s'est ensuite amélioré lentement. Environ une semaine plus tard, on l'a amené dans une prison où il partage une cellule avec six autres détenus et peut sortir dehors une demi-heure par jour. Entre-temps, sa femme doit payer ses frais d'hospitalisation et ses frais juridiques, ses médicaments et le coût de ses articles de toilette, vêtements, etc. Les services d'un avocat à eux seuls ont coûté plus de 4 000 \$US. Elle doit lui faire parvenir l'équivalent de plusieurs mois de fournitures médicales à l'avance pour être certaine que ces dernières arrivent à temps.

À l'heure actuelle, Roger attend son procès en espérant qu'il échappera à la peine de mort, la peine maximale imposée en Thaïlande pour le trafic de drogue.